

# ながひさ



「和敬愛護」と「寛容・感謝の心」

笠井 修

年度当初の休校や例年より短くなった夏休みも終わり、二学期も二か月が経とうとしています。県内の新型コロナウイルス感染症の発症もしばらくはなく、落ち着きてはいますが、学校では、引き続き拡大防止に努めながら、子どもの健やかな成長と確かな学力の定着、そして新たな学びの創造に向け取り組んでいます。

しかし、日常生活では新型コロナウイルス感染防止のための制限があり、私たち大人もそうですが、子どもたちにとっても不安な日々が続いています。小学生の子どもたちの多くはストレスを受け、その反応を言葉ではなく様々な行動として表現します。一人でトイレに行くのを急に怖がったり、今まで以上に甘えてきたり、また急に泣き出したりするなど、その表し方は様々です。また、新型コロナウイルス感染拡大の恐怖よりも、家族の反応、特に家族の不安や緊張が子どもに伝わりストレスになることもあります。

このようなときに、家庭ではどのようにすれば良いのでしょうか。私たち大人の多くはストレスとつきあう術を持っていますが、子どもはまだ、そのような術は知りません。まずは、「和敬愛護」の気持ちでもって、子どもをまるごと受け止めてあげることが大切です。じっくりと話を聴いて、子どもの心の声を聞き取りましょう。そして、穏やかな笑顔で子どもに接し「わたしは、あなたの味方だよ。」「いつでもそばにいるよ」など、多くのあたたかい言葉を語りかけましょう。

子どもたちや私たち教職員、そして保護者の皆様、地域の皆様にとりましても大変な日が続いています。こんな時だからこそ、私たち大人が子どもに寄り添いながら大切にしていきたいことがあります。一つは、広い心で接し、広い心で向き合う「寛容な心」です。そしてもう一つは、人やもの、事に「感謝する心」です。そんな二つの心を大切に、これからも子供とともに前向きな日々を送りたいものです。

## 運動会

九月十二日に行う予定だった運動会を、天候及び校庭の状況で十三日に順延しました。コロナ対策に加え、暑い日が続く、運動会の練習は大変でしたが、六年生が本当によく全体をリードし頑張りました。五年以下の子どもたちは、六年生の後ろ姿をみながら、真似をしながら、一生懸命についていきました。こういった経験の積み重ねが、子どもたちの成長にはすごく大事だと思っています。

子どもたちの動きや表情から成長した姿をたくさん観ることができました



## 四年生 社会科見学

九月二十九日（火）四年生は社会科見学で静岡町にある「中間中継処理施設」「容器包装リサイクルセンター」に出かけました。私たちの健康なくらしを守るために、くらしの中から出るごみを計画的に処理するための施設があること、そこで仕事をしておられる方々が工夫や努力をしておられることが分かりました。

どの施設でも親切丁寧に説明していただき、また、子どもたちも一生懸命に質問したりメモを取ったりしました。



## 三年生稲刈り（JA島根米需要拡大事業）

九月二十四日（木）に稲刈りを行いました。昨年まで五年生の社会科の学習として行っていました。今年から三年生が総合的な学習の一環として取り組みます。

はじめはなかなかうまく刈ることができなかつた子もだんだんと調子が出はじめ、短時間ではありましたがしっかりと刈ることができました。刈り取った稲はえいじで束ね、丁寧に丁寧にかけました。米は大森町の熊谷家で昔の暮らし体験として釜で炊いていただきます。



## 六年生修学旅行

十月一日（木）から一泊二日の日程で川合小学校、久屋小学校と一緒に、修学旅行に行きました。今年はコロナ禍で予定を大きく変更して行いました。

一日目は、松江城見学と堀川遊覧船、風土記の丘の見学をしました。勾玉づくりにも挑戦し、夢中になって製作する様子が見られました。松江玉造温泉街にある旅館に宿泊し、温泉街の散策もしました。



二日目は、一畑電車に乗り出雲大社へ。出雲大社では散策し神門通りで買い物も楽しみました。島根ワイナリーで昼食をとり、古代歴史博物館を見学したのち帰路につきましました。

二日間を通して、とてもよい天気でした。この修学旅行は、例年と違い県内のみ旅行となりましたが、県東部の「ひと・もの・こと」の良さをたくさん見つけ、ふるさと島根を知る貴重な体験となり、子どもたちはきっと忘れられない思い出になったことと思います。



## 遠足

一年生は十月九日（金）に、「手引きが丘公園」に出かけました。公共交通機関の利用の仕方という、生活科の学習も兼ねてJRに乗って行きました。手引きが丘公園の遊具で遊んだ後、みんな仲良くお弁当を食べ、午後は風の子楽習館で「竹のスカイシャトル」づくりをしました。

二年生は十四日（水）に、「サヒメル」に出かけました。三瓶は少し肌寒かったですが、外での活動をしっかりと楽しむことができました。三瓶では学芸員さんに指導していただきながら昆虫や植物の勉強をしました。昆虫を追いかけ、原っぱを走り回ったり、ススキの迷路の中を走ったりと自然を満喫した一日となりました。

三年生は七日（水）に、「出雲科学館」と「一の谷公園」に出かけました。科学館内にある様々な理科にかかわる磁石や光、音などの体験装置で遊んだ後、公園でみんな仲良くお弁当を食べ、元気いっ

ぱい遊びました。



## 五年総合的な学習の時間

九月二十九日（火）に、出雲村田製作所イワミ工場の方に学校に来ていただき、「工場で作られているもの」「地域貢献について」「長久小学校の卒業生の話」「ムラタセイサクくんのパフオーマンズ」など盛りだくさんの学習を行いました。

